

## 愛媛坊ちゃん<sup>団子</sup>ラウンド

H30.9.23 in 愛媛大学教育学部



愛媛県では初の開催になる「愛媛坊ちゃんラウンド」が、9月23日(日)に愛媛大学教育学部で開催されました。佐藤先生、愛媛や広島先生方、教育委員会、学生等計26名が参加して、有意義な研究会になりました。主な内容は以下のとおりです。

### 1. 「学習指導要領の改訂と体育学習の可能性：単元構造図作成の最前線」

まずはじめに、佐藤豊先生からネットワーク研究会の設立や単元構造図とは何かについてご説明頂きました。そして、研究会を重ねるなかで、単元構造図は修正や改善を図りながら進化し続けていること、新学習指導要領を踏まえた授業改善のツールとして知識の構造化などの具体的な活用例をご紹介頂きました。単元構造図の歴史が作られていることを実感しました。



### 2. 実践提案

続いて、愛媛の先生方から話題提供として、体育専科の取組(濱本教諭)、レジバレーボールの実践(森本教諭)の実践報告をして頂きました。



### 3. ワークショップ

森本教諭の実践の単元計画をもとに、「子供の主体的・対話的で深い学び」を引き出すための教師の働きかけについて、6グループに分かれて検討しました。

既に実践された単元構造図に教師の働きかけを追記する形で、子供の思考を、何に基づいて、何に向かって活性化させていけばいいか等について意見交換しました。「思考力、判断力、表現力等」や「学びに向かう力、人間性等」の学習の充実を図っていくための単元構造図の活用や研修会の方法について考えることができました。



### 4. さいごに

初の愛媛開催でしたが、愛顔(えがお)いっぱいの研究会になりました(昼も夜も)。これから四国にもネットワークの輪を広げていきたいと思います。(文責 愛媛大学 日野)